



Será el más bajo en registro, según Base

De 0.5%, crecimiento anual promedio en sexenio: IMEF

Por Ivonne Martínez
ivonne.martinez@razon.com.mx

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) estimó que durante la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrado la economía crecerá alrededor de 0.5 por ciento en promedio anual, tras un nulo crecimiento en los primeros cuatro años, con lo que será el sexenio con el menor avance en registro.

El presidente nacional del IMEF, José Domingo Figueroa Palacios, comentó que debido al impacto económico de la pandemia de Covid-19, el Producto Interno Bruto (PIB) de México registró un crecimiento cercano a cero por ciento de 2019 al 2022.

DE LOS ÚLTIMOS SEXENIOS, el que ha registrado el mayor crecimiento promedio anual es el de Carlos Salinas de Gortari, con un avance de 4.65%.

Eldato

En rueda de prensa sobre los resultados del Indicador IMEF correspondiente a junio del 2023, refirió que el organismo estima un aumento en la actividad económica del país de 2 por ciento en este año y de 1.8 por ciento en 2024, debido a la con la minirecesión prevista en Estados Unidos.

Así, estimó, el Gobierno del Presidente López Obrador registraría un crecimiento de poco más 0.5 por ciento promedio anual al finalizar este sexenio, muy por debajo de las expectativas para el país.

"Consideramos que de tener certidumbre para las inversiones y de contar con la inversión que se requiere para un buen crecimiento del país, nuestro PIB debería estar por arriba del 2.5 por ciento promedio anual", agregó.

Figueroa Palacios apuntó que la moderada expansión en 2023 está siendo sostenida principalmente por el consumo privado y, en parte, por las exportaciones. La inversión continuó con su tendencia al alza desde hace ya varios meses y alcanzó su nivel prepandemia,

CON MÁS CERTIDUMBRE en inversión en México, la economía debería estar creciendo en 2.5%, considera su presidente, José Domingo Figueroa; el *nearshoring* no debe "sobrevenderse, apenas van anuncios por 32 mil mdd



A LA FECHA se han contabilizado anuncios de proyectos de inversión por 32 mil millones de dólares en proyectos de *nearshoring* en México, de acuerdo con el IMEF.

Eltip

pero aún está por debajo del promedio de 2012-2018.

"Se hizo hincapié en que es fundamental para una vigorosa reactivación de la inversión privada, que se respete el Estado de derecho", subrayó el presidente nacional del IMEF.

Refirió que los integrantes del Comité Técnico Asesor del Indicador IMEF reiteraron que el llamado *nearshoring* o relocalización de empresas ofrece un gran potencial de beneficios para la economía mexicana.

Sin embargo, coincidieron en que este no debe "sobrevenderse", ya que no son inversiones que se materialicen de manera inmediata y sus beneficios tomarán tiempo.

La vicepresidenta del Comité Técnico Asesor del Indicador IMEF, Jessica Rolán Peña, informó que a la fecha se han contabilizado alrededor de 32 mil millones de dólares de inversión en anuncios por proyectos de *nearshoring* por diversas empresas, los que aún tienen que materializarse, lo que ocurrirá a lo largo de los años.

Por su parte, la directora de Análisis Económico-Financiero de Grupo Financiero Base, Gabriela Siller, estimó que la economía mexicana registrará en el sexenio del Presidente Andrés Manuel López Obrador un crecimiento anual promedio de 0.47 por ciento, "el menor en registro".

Durante el sexenio de Miguel de la Madrid, el crecimiento anual promedio fue de 0.58 por ciento, con Carlos Salinas de 4.65 por ciento, con Ernesto Zedillo de 3.18 por ciento, con Vicente Fox de 2.13 por ciento, con Felipe Calderón de 1.85 por ciento y con Enrique Peña de 2.4 por ciento, con base en información que publicó la economista en su cuenta en Twitter.

2
Por ciento, crecimiento estimado por el IMEF para 2023

8.3
Por ciento cayó el PIB de México en 2020 por el Covid.